
 

書面質詢

施家倫議員

就本澳回收情況提出書面質詢

　　“源頭減廢、資源回收”是特區政府在固體廢物處理方面的重要政
策，然而，根據《澳門環境狀況報告2019》顯示，本澳固體廢物近10年
來不斷上升，2019年人均城市固體廢物棄置量已達到2.24公斤，“垃圾
圍城”問題迫在眉睫，值得政府重視。
　　雖然有關當局表示，將會擴建垃圾焚化中心，增加容納，但有關做
法始終“治標不治本”，必須從根本上增加環保意識，加強回收成效。
事實上，自國家收緊資源廢料的進口要求後，本澳回收情況一落千丈，
有回收業界表示，現時回收後的紙張難以出口，令本澳的回收產業難以
生存，基本只能作堆放處理，隨著現時網上購物、快遞行業的興起，會
產生更多紙箱垃圾，期望政府能夠正視情況，並進一步協助業界發展。
　　其次，政府近年來一直強調“污者自付”，但一直流於表面，未有
落實的情況，特別政府曾於2016年開展生活垃圾徵費研究，但至今仍然
未有下文，從長遠而言，政府應制定一套完整策略來處理資源回收的問
題，繼續強化減塑宣傳和教育，檢討現行垃圾的分類方法，總結減塑經
驗，研究對垃圾分類收費或徵費等，而非最終都由焚化爐處理的結局。

　　為此，本人提出以下質詢：
　　1、對於目前本澳回收業界的困境，政府除了加大《回收業設備及車
輛資助計劃》資助之外，會否再推出扶持政策，協助業界？並且，研究
參考鄰近地區做法，如在本澳興建紙張回收廠處理紙類資源，以做到循
環再用？ 
　　2、要落實“污者自付”政策，政府需要制定一套完整的政策，包括
宣傳教育、立法進程時間表等，政府對此有沒有一套完整規劃？另外，
有見鄰近地區陸續出台垃圾分類政策，當局對此有無相關計劃？
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